



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

### SOMMAIRE :

*Revue de la semaine :* Exposition scolaire de la province de Québec à Chicago. — Rendement du blé à Manitoba. — Le travail des manufactures et des usines dans l'Etat du Massachusetts. — L'agriculture dans l'Etat du Maine, aux Etats-Unis. — L'agriculture et l'industrie. — Avis aux confrères qui reproduisent de la *Gazette des Campagnes*.  
*Causerie agricole :* Propriétés du trèfle à l'égard des différentes cultures.  
*Sujets divers :* La chaux en agriculture. — Plantation des arbres fruitiers. — Etablissement d'une prairie. — Les labours et leurs effets.  
*Choses et autres :* Le perfectionnement de l'agriculture. — Quelques faits relativement à la végétation des plantes. — Alimentation des bestiaux jusqu'au temps de la stabulation. — Terrains caillouteux. — Buttage des prairies. — Caisses pour le rempotage des plantes. — Coût d'un silo. — Le blé d'Inde pour l'ensilage.  
*Recettes :* Propriétés de la luzerne pour le lavage. — Ciment pour les instruments aratoires.

### REVUE DE LA SEMAINE

*Exposition scolaire de la province de Québec à Chicago.* — L'honorable M. de LaBruère, président du Conseil Législatif, de retour de Chicago, a adressé à l'honorable secrétaire de la province la lettre suivante, qui constitue un nouveau et éclatant témoignage en faveur de notre exposition scolaire :

St-Hyacinthe, 24 août 1893.

L'honorable M. L.-P. PELLETIER,  
Secrétaire de la Province, Québec.

Cher Monsieur,

Ces jours derniers je revenais de Chicago, enthousiasmé de ce que j'avais vu. Inutile de vous dire que l'exposition du Canada a particulièrement attiré mon attention.

Il est une chose, entre autres, qui m'a frappé : c'est l'exposition scolaire de la Province de Québec. Cette exposition ne consiste pas seulement, comme plusieurs de ses voisines, en un grand nombre de photographies des maisons d'écoles et collèges de la Province ; au contraire, elle est réellement ce que doit être une exposition scolaire ; l'observateur qui la visite peut examiner les devoirs des élèves, les corrections des professeurs, les travaux de tous genres, se rendre compte des méthodes employées dans les différentes institutions, comparer, et partant connaître le véritable état de l'instruction publique.

C'est en cela qu'elle l'emporte en intérêt sur plusieurs autres, et, après l'exposition de la France, c'est une des plus complètes et des plus intéressantes que l'on puisse examiner à Chicago.

Aussi, les visiteurs que la question d'éducation intéresse spécialement, s'empressent-ils de se rendre à notre exposition, de l'étudier, et de manifester leur satisfaction en termes non équivoques.

Laissez-moi vous dire combien la Province est redevable à l'abbé Bruchési pour la somme de travail